

2026.1.22 (木)
第27回例会
(通算3836回)

会長 荒井 剛
副会長 池田 一己
幹事 横田 英喜
編集責任者 クラブ会報・雑誌・公共イメージ委員会

2025-2026年度 釧路ロータリークラブ会報

会長スローガン「笑顔と誇りを胸に、挑戦するロータリー」

例会日 毎週木曜日 12:30 ~ 13:30 夜間例会 18:00
例会場 釧路センチュリーキャッスルホテル
事務局 釧路市錦町 5-3 三ツ輪ビル 2F
TEL 0154-24-0860 FAX 0154-24-0411

2025-2026年度
国際ロータリーテーマ

『よいことのために手を取りあおう』
UNITE FOR GOOD

2025-2026年度
R1会長 フランチエスコ・アレッソ
第2500地区ガバナー
佐渡 正幸 (釧路北RC)

本日のプログラム 台北中央ロータリー周年に参加して (国際奉仕委員会)

次週例会 会員卓話「最近の金融経済状況について」(プログラム委員会)

■ロータリーソング：我らの生業 ■ソングリーダー：

■会員数 106名

■ビジター

■ゲスト

会長の時間 荒井 剛会長



皆さん、こんにちは。今日は昨年12月に訪問した台北中央ロータリークラブの報告会になります。その際に、台北中央ロータリークラ

ブから当クラブに記念品としていただいた花瓶です。これをお披露目する機会がなかったもので、今日は正式にお披露目したいと思います。こういう物です。クジャクが描かれていると思いますので、一旦、置かせていただきます。

訪問の時の詳細はこの後、東堂さんに話をしていくだくと思いますので、会長あいさつは違う話をしたいと思います。

最近、若い子たちの常識が少し変わっているという話と、それに関わる都市伝説的な話のふたつをしたいと思うのです。

最初に、皆さん、「7時10分前に集合してください」と言われたら何時に集まりますか、という話です。最近、有名な話ではあるのですけど、皆さんはおそらく7時10分前、だから6時50分ぐらいに集まる。ロータリーカラブの方はもっと前に集まるかもしれません。いまの小学生、中学生、高校生もそうですけど、「7時10分前」と言うと7時8分ぐらいに来るのですね。「10分前」というのが、7時より10分前ではなくて、7時10分より前に行けばいいと。それが今の大

若者の常識なのです。

だから、本当に7時10分前に集まってほしい時は「6時50分ね」と言うか、「7時より10分前の6時50分」と、きちんと言わないといけないということです。これ、かなりの不幸を生み出すことになると思うので、こちらの認識と若者の認識がずれていることがあるので、そうななかと思い込まなきやいけないなということがあります。

いまの若者の常識がこうだったという話なのですが、それとは別に、最近、言葉にまつわる都市伝説的なものをふたつほど紹介したいと思います。

ひとつは、ネットで調べるとすぐ出てくるものがあるのですが、世界ランキング1位と言われているハーバード大学の図書館にある落書きの話です。

これは、学生が書いていた落書きが残っているというもので、20個ぐらい、説によると27個ぐらいあたりするのです。そこに書かれている言葉がいちいち素晴らしいのです。ハーバード大学側は、公式に「落書きがある」とは言っていないのですが、本当かどうか、そういう説があって紹介されています。その内のいくつか、私がすごく気に入っている言葉、日本語訳のほうですけども紹介したいと思います。

一番気に入っているのが「いま、眠る者は夢を見る。いま、勉強する者は夢を叶える」というのがあって、なるほどと。英文の原文もすごい韻を踏んでいて、綺麗なのですね。それが20個、場合によっては27個あたりします。

それ以外にも例えば、「今日、歩くことを止めれば、

明日は、走ることになる」。いま、この瞬間も相手は学んでいる、と。むしろ、勉強しろということなのですが、さすがハーバード大学だなというお話なのです。嘘か本当か、そのような格言めいたものがいろいろ挙げられているので、機会があればネットで「ハーバード大学・落書き・格言」とやるとすぐ出てきます。結構、いろんなビジネスマンが、それを引用して「自分たちは勉強しないといけない」みたいなことで上げています。

もうひとつが、日本語のある漢字の話です。『そじ』って分かります？ 聞いたことがあります？ これも後で調べていただくと、そうなのだとなると思うのですが「そじ、と読む漢字」があるのです。

これも、いろんな説があります。昔はずっと使われていたのがG H Qによって抹殺された、消されたという説もあります。どういう漢字なのかというと、皆さん、想像してみてください。「うかんむり」の下に神様の「神」、さらにその下に主人の「主」と書く。これを1つの漢字、これを「そじ」と読む」というのがあるのです。

どういう意味が込められているのかというと、愛と調和と感謝、これらの意味を表すと言われている漢字です。神と主と宗教の宗の3つを組み合わせた漢字なのです。

これは、いろいろ言われているのですが、過去の公文書や国語の学者が調べても公的な資料としては載っていないのです。実際には、ここ数年ぐらいでそういう説が出てきて、誰かの造語なのではないかと言われているのです。愛・感謝・調和というものが込められたこの漢字を書かれた物を枕の下に置いておくと、パワーが宿るとか言われて、スピリチュアル的な言葉で捉えられている話です。それが広がって、昔は使っていたのだけどG H Qによって消されたのだというような説が出ている、と。

これも嘘か本当かと言われているのですが、そういう言葉、都市伝説的なものが、人を魅了するとかロマンを感じると思ったので、皆さんにも紹介したいと思って紹介させていただきました。

「ハーバード大の落書き」の話と「そじ」という漢字を機会があれば、ネットで調べていただくと、すぐ出てくると思いますので、ぜひ見ていただければと思います。これで今日の会長あいさつは終わります。

以上です。

幹事報告 横田 英喜幹事

幹事報告をさせていただきたいと思います。本日、テーブル上に遅くなりましたが上半期の出席率の表をお配りしています。皆さん、各自で合っているかどうかを確認していただきまして、足りない部分があったら幹事まで報告をいただきたいと思います。

ちなみに上半期の出席率56.1%となっております。皆さん、いろんな方を誘ってあげるように努力をお願いいたします。

幹事報告としては、以上となります。

『上期を振り返り下期に向けて（幹事報告）』

横田 英喜幹事



まずは、幹事といったしまして、半年間、例会の運営や各行事に皆さんに参加いたしました。ご協力いただきまして、ありがとうございます。

幹事の仕事としましては、例会の円滑な運営と今日も行われるのですが、理事会の運営があります。私は、去年の1月に理事予定者会議というのがありましたけども、目標としては、理事をさせていただいた後藤年度の理事会、後藤会長、幹事は純水の佐藤さんで、すごく円滑な運営で立派だなと思いながら、それを目指してやろうと思ったのです。が、現状のところは参加されている方が分かっていると思うのですけども、いろんなツッコミを毎回いただきながら、ある意味で活発な、ある意味でご批判を受けながら、させていただいております。

自分はある言葉が好きで、『情けは人の為ならず』という言葉があると思います。皆さん、知っていると思うのですけども、人にいいことをすると、回り回って自分に返ってくるのですよ、ということがあります。でも、そんなにできた人間ではないので、ほどこすだけというのには、「えっ」というのがあって、人生の裏テーマではないのですけども、気持ちよく人から助けられて生きて行きたいという思考があって、それをロータリーに参加させていただいて、幹事をさせていただいて、先ほど言ったとおりに会の運営や理事会の運営から皆さんに助けられて、ここまでできているのを実感しております。

本当に、この立場をいただいてありがとうございます、ということをお伝えしたかったのです。

下半期につきましても、終わったのはまだ半分です。荒井会長の「笑顔と誇りを胸に挑戦するロータリー」はまだ半分しか進んでいないので、気を抜くことなく進めていきたいと思いますので、皆さんのご協力をよろしくお願いいたします。

以上となります。

■本日のプログラム■

台北中央ロータリー周年に参加して

国際奉仕委員会 東堂 光春委員長



皆さん、こんにちは。国際奉仕委員長の東堂でございます。私のほうで 11 月 29 日から 3 泊 4 日で行きました台北中央ロータリークラブ

40 周年式典ということで、GoPro を持つて行って動画をたくさん撮らせていただきましたが、すごいことになってしまい 15 分の動画が作りあげられてしまったので、簡単に概要をお知らせしたいと思います。

うちのクラブからは今回 15 名の参加で、甲賀さんの奥様と南クラブから日台親善の経由で 1 名が追加となりまして、17 名の参加となりました。

来年度、行かれる方のために費用感です。交通費の飛行機代が 8 万円から 10 万円ぐらいです。宿泊費が 3 万 5 千円から 5 万円ぐらいで皆さんのが収まったかなと思います。食事代は、台北中央ロータリー様からのご招待とか豪華な食事がプレゼントされるので、そんなに掛からないのかなと思います。その他・・・ということで、横田幹事のように「夜市」とかそれを行いたい所があると思いますので、それは別途費用が掛かります。

感じたことです。僕も 2 回行かせていただきましたが、いつもは新千歳から桃園国際空港まで、行きは 2 時台の飛行機で行けるのです。帰りは朝 8 時台の飛行機ということで、ホテルの出発が 5 時とかです。前の日の夜はほとんど何もできない状況になりますので、ゆっくり行きたい方は、羽田から松山空港経由のほうがゆっくり滞在できるかなと思います。金額はちょっと高くなります。

これが工程表になっておりました。29 日出発して夜、桃園国際空港からイーサンさんがお迎えのバスをチャーターしていただき、ホテルまで 40 ~ 50 分ぐらいです。その後、ダニーさんからお食事のプレゼントがありました。2 日目は、うちのクラブで行きたい人だけで天空之城、黄金の滝、猫村、十分、という所

に行き観光させていただきました。費用は 1 人 1 万円を出しあっての観光でした。ホテルに帰ってきて、夜は、台北中央ロータリークラブさんのウェルカムパーティーです。

3 日目が日台自然協会の木下さんに同行する組と自由行動組とに分れました。日中に動きまして、夜には 40 周年式典ということで、17 名で参加をしてきました。

次の日は朝 5 時にロビーに集合して朝一番で戻ってきたということになります。

これをまとめた動画が 15 分ピッタリです。これを流したいと思いますので、YouTube 的に作って、しかも、情熱大陸風に作っていますので、皆さんご覧ください。

(動画上映)

東堂 光春委員長

ちょっと押してしまいましたが、今年は世界大会も台北ということで、12 月も 41 周年ありますし、何より釧路クラブの 90 周年にも台北中央の方が来られると思いますので、皆さんでおもてなししていきたいと思いますので、よろしくお願ひいたします。
以上です。

本日のニコニコ献金

■羽田野貴志君 不良会員で申し訳ありません。

今年度累計 349,420 円